

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Fago anticipado. Número suelto 5'0 céntimos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso Sabido 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL BEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel

ARRIBO DE MADRID

ARRIBO DE MADRID

Nuevo Correo de Alicante

LINEA DE ORAN. — Este vapor saldrá para Orán, todos los viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

Sitges Hermanos

LINEA DE ARGEL. — Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en nuestras clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

MOMENTO CRITICO

Ya reina en Barcelona, tranquilidad completa; hasta la huelga de tranvías se espera que termine allí hoy, tomando la capital del Principado su ordinario aspecto de ciudad comercial y trabajadora.

Esto conseguido, el Gobierno, que se sobresaltó un momento, recobrando la calma se dedicará con ahínco a la obra magna de las elecciones de encasillado.

El país, paciente mientras tanto, ha de esperar a que se reúnan las Cámaras, se derroche retórica, se suspendan las sesiones, pasadas imperiosas vacaciones del estío y que lleguen las brisas otoñales para que los directores de política piensen en decir lo que tiene que pagar en el sostenimiento de ese monstruo informe que se llama Administración pública.

Y cuidado con las impacientes y las ligerezas; esas sólo puede tenerlas el Gobierno; pero los pueblos a callar, y si no, guardia civil y batallones serán contra ellos.

La Paz reinará en España, pero no en el corazón de los españoles.

Gobernar no es transigir, sino prever; es resolver con antelación los problemas de lo porvenir; es, en una palabra, hacer patria, instruyéndola, enriqueciéndola y haciéndola respetable. Pero esto exige una capacidad y una voluntad en el poder, y en el pueblo conciencia clara de su necesidad.

Pero desgraciadamente no ocurre nada de esto; el Gobierno, sin norma y sin prestigio, marcha al acaso, atento sólo a salir del día, y el país, divorciado de él completamente, sin confianza en nada ni en nadie, ha perdi-

do en su extravío la noción de su verdadera conveniencia.

Imposible continuar así; vivimos en larva de anarquía que en más o menos tiempo ha de hacerse ostensible y tomar carácter agudo. Tal estado alarmante de descomposición social, del que nosotros, por sufrirlo, no nos damos exacta cuenta, no es desconocido para naciones extrañas que nos miran con más atención de lo que sospechamos, pues por nuestra situación en Europa representamos un problema que podría determinar una conflagración general.

Las Cancillerías de todas las grandes potencias se ocupan de nosotros con especial interés; los periódicos oficiales en las capitales de Europa, hablan de España en términos que a través de una simpática compasión que nos humilla, se reflejan unos apuntes que debían inspirarnos honda preocupación.

Estamos, pues, en un momento crítico en que, reaccionando sobre nosotros mismos, podemos aún restablecernos, pero sin perder instante.

Y sin perjuicio de transformar los elementos de la vida nacional, en la forma que esta lo requiera, necesitamos a toda costa disponer de fuerzas militares que, al hacernos respetables nos permitan la evolución sin extrañas ingerencias. Sólo así se salvaron y crecieron más potentes, Inglaterra y Francia, en las calamitosas épocas de sus respectivas revoluciones, que la una produjo un Cromwell y la otra un Napoleón, que aseguraron su existencia y prepararon su grandeza.

No hay que descorazonarse, que los pueblos se salvan a sí propios. Precisamente en esos momentos de desconfianza y pesimismo, cuando no se ve el remedio por ninguna parte; y las naciones se creen perdidas es cuando una idea unida a todos los pensamientos y todos los corazones, ruge la tempestad, pero al desaparecer surge una nación nueva y regenerada.

APUNTES POLITICOS

Atención

Dice *La Opinión*:

«Ayer mañana estubo en Alicante nuestro buen amigo y religioso el acaudalado propietario de Novelda, D. Vicente Rizo, el cual presentó al diputado D. Santiago Mataix a los Sres. D. Juan Pastor Mira, don Antonio Abad Martínez, D. Lorenzo Alzola Aguilera y D. Francisco Canicio Rijo, los cuales se adhieren incondicionalmente a la política representada por el Sr. Mataix.»

Este agradeció a los mencionados señores su valiosa adhesión en nombre del partido conservador, ofreciéndose particular y pontificamente a los nuevos correligionarios.

También el Sr. Mataix recibió ayer una bien escrita carta del conocido e importante político de Aspe, exalcalde conservador, y abogado D. Luciano Pérez, mostrando su decidida adhesión y conformidad a la política que el Sr. Mataix viene haciendo tan a satisfacción del partido conservador de Alicante, desde que éste le eligió para su representación en las Cortes.

Qué tal, ¿eh? Suma, suma, Mataix que es un gusto a pesar de que tiene muchos contrarios y se ha hablado de él pestes.

Otro recorte del mismo colega y que completa la cosa. Oh es mucha cosa la política. Un día presenta mal aspecto y al siguiente sonre y todo son banquetes y felicitaciones.

He aquí la prueba:

Invitados por el Sr. Mataix, almorzaron en el Hotel Iberia los señores marques de Casa Loring, D. Federico Chápari, señor barón de Petré, D. Salvador Pérez y el alcalde de Elche D. Sebastián Canales.

A los postres concurrieron muchos de nuestros amigos y correligionarios, prolongándose la conversación en tan agradable

compañía hasta la hora del tren de Murcia, en el cual marcharon llamados para asuntos urgentes los Sres. de Loring y Chápari, sintiendo en el alma no poder aceptar la invitación que les hubiera para comer, el ilustre alcalde de Alicante señor barón de Petré, por no consentirsele la premura del tiempo, y no se menciona a ninguno de los presentes amigos de *El Correo*.

¡Ahí está la diáspora!

Anteanoche en el tren de Murcia, llegó a Alicante el diputado por la circunscripción D. Enrique Arroyo, hospedándose en el hotel Rome.

Nos consta que le falta tiempo al Sr. Arroyo para recibir a las numerosas comisiones de la capital y de los pueblos que van a visitarle y confabular con él. Así que cualquier que no sepa distinguir orbes que la provincia es dicta a los sagastinos y que entusiasmados sus habitantes se apresuran a visitar y ofrecerle a un diputado y promotor de ese partido político. Los que saben lo que esto significa acompañaron al Sr. Arroyo, ese estado de tanto peticionario a los cuales no puede complacer de ninguna manera por mucho que haga y se esfuerce. Su posición es difícil.

Entre tanto los conservadores transigen con la presente situación, convencidos de que así sacarán más parte en el reparto de actas de diputados.

Nada, nada, está sabido. Los políticos de la monarquía todos son peores.

¡Desgraciados los pueblos que son se angustia de un modo tan miserable!

Trozo escogido

El Nacional: El principal motivo del desorden, el motivo patentente, el abuso de la suspensión de garantías, ¿a quién se ha de imputar? Dos años han dedicado los Gobiernos a convenir a los revoltosos de que no hay otro recurso contra ellos: dos años de desorden y de los recursos ordinarios de policía. En Cataluña, en Barcelona principalmente, se respira esta convicción. Una vez que se restablecen las garantías, todo el mundo puede hacer lo que venga en ganas; en la normalidad el orden está confiado a sus enemigos: de ellos depende.

Gracias al que nos trajo las gallinas, esto es, gracias a quienes para escalar al poder arrojaron el principio de autoridad en mitad del arroyo.

Notas y noticias

Ayuntamiento

En segunda convocatoria celebró sesión ayer viernes el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor barón de Petré.

Asistieron los concejales Sres. Martínez (D. Zoilo), Torrejón y Guardiola Ortiz.

Leída el acta de la anterior, fue aprobada la lectura de la comunicación de la Junta encargada del monumento del rey Alfonso XII en la cual solicita de esta corporación algún donativo, acordándose pasar a la Comisión de Hacienda para que emita su informe.

Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes, como también la publicación del extracto de sesiones del mes anterior.

El Sr. Guardiola Ortiz habla acerca del entarugado de la calle Mayor pidiendo que las aceras sean estrechas.

A una pregunta de este señor sobre si el agua que gasta el contratista de la limpieza pública la paga el municipio, contestó el señor presidente que no, como podrá verse en contaduría, pues él no hubiera consentido nada ilegal.

Se acuerda por unanimidad el conceder a la viuda del desgraciado guardia Espif las tocas, como también una gratificación o jubilación.

El Sr. Torrejón pide un voto de gracias para el señor barón de Petré, el cual, adelantándose al pensamiento noble y elevado de la corporación municipal sobre lo hecho en favor del guardia villanamente asesinado Francisco Espif, ha interpretado con tanto acierto los deseos de la misma.

Se acuerda por unanimidad, con lo cual se levanta la sesión a las siete de la tarde.

Conferencia

Ha estado en Alicante el exalcalde de Novelda, conservador, D. Juan Navarro, celebrando una larga conferencia con el director de *El Correo*, Sr. Elizacoin.

Weyler conciliador

El general Weyler gana fama de sanguinario. Pues bien, en el último Consejo de ministros celebrado, en que se trató sobre lo que debía hacerse en Barcelona, el general Weyler opinó que en vez de emplear desde luego contundentes medidas, como querían los demás ministros, es preciso estudiar las cuestiones sociales y económicas y resolverlas con medidas de gobierno o con proyectos de ley.

Este criterio que es muy razonable, no prendió a los ministros, y acordaron por mayoría, que debían emplearse grandes temperamentos de fuerza.

Se encuentran en Alicante el Sr. D. Enrique Arroyo, diputado y jefe del partido socialista de la provincia.

Varidos de sus amigos y correligionarios salieron a despedirle al límite de la provincia, para pasar el tráfico de la conducta popular, en la estación de Elche, día *El Liberal* de quien tomamos la noticia, que los fonosionarios ilicite nos dispensaron al Sr. Arroyo una entusiasta acogida, saliendo en un momento el partido liberal a saludar a su querido jefe.

Hemos de despedirnos de la esperanza de ver realizadas muchas de las mejoras locales que nos hemos venido luchando tanto tiempo, y sobre todas ellas, el monumento a los mártires de la Libertad, a pasar de lo que se hizo el proyecto y el Ayuntamiento en 1891 (hace diez años) tomó con calor y entusiasmo este proyecto.

Tampoco se dice palabra acerca de otros proyectos que causados de enumerar llamamos y nos daríamos por contentos con que se hiciera del tranvía urbano que uniese el capital con la huerta y caseríos inmediatos.

De este proyecto es posesionario el actual alcalde señor barón de Petré, a quien se le hicieron proposiciones por una persona acaudalada de Barcelona para comprar el proyecto y realizarlo, pues medió tiempo para ello. Si esto es así como nos referían, no comprendemos que dificultades han surgido para que la cosa no haya pasado adelante.

Cleanos el señor barón de Petré, haga esa mejora y toda la que pueda, porque de él no se ha de hablar por lo que proyecta, si no por lo que ejecuta, y el tiempo hay que aprovecharlo.

Este consejo es desinteresado y leal. Si no lo sigue, vendrá día en que se arrepentirá de ello, estamos seguros.

Los señores Canales y Atienza saldrán mañana para Alcoy, pues van a esa ciudad con objeto de honrar al segundo comun banquete industrial por haber sido elegido presidente de la Diputación Provincial.

El concejal D. Manuel Ramos dijo un colega que había emprendido una campaña moralizadora en el Ayuntamiento y que denunciaría muchos abusos. Al leer esto nos alegramos, porque ese es el camino mejor para regenerar al país, pero ha celebrado sesión

el Ayuntamiento y no tan solo no ha asistido el Sr. Ramos, sino que lo que se denunció sobre agua para el riego indebidamente pagada de fondos municipales ha quedado desmentido por el alcalde señor barón de Petrés, pues no es verdad.

Francoamente, el papel de ese concejal es sumamente desairado juzgando el hecho con imparcialidad.

Banquete

Leemos que en Murcia organizaban un banquete en honor del notable actor D. Pedro Llorente sus amigos y admiradores, para demostrar que vive y que hay quien brinde por él.

El 31 del corriente termina el plazo del concurso abierto para la presentación de proyectos para el monumento que ha de erigirse a la memoria del rey don Alfonso XII. Así lo leemos en un colega.

Al corriente

Ayer cobraron los empleados de la Excelentísima Diputación Provincial la mensualidad de Abril último, lo cual demuestra que el presidente Sr. Atienza cumple sus obligaciones de regularizar la administración provincial.

Cortamos de La Regeneración de ayer:

Se encuentra en Alicante el ex-alcalde liberal de Villajoyosa y jefe del partido anticaciquista de la Marina, nuestro respetable amigo D. Basilio Martínez, el cual y según se nos ha dicho ha venido a conferenciar sobre asuntos relacionados con la política, con los Sras. Arroyo y D. Rafael Terol.

El Sr. Martínez se trae muy buenas noticias de los veintiocho pueblos de Villajoyosa, pues como político prestigioso y elemento consagrado a la defensa de los ideales democráticos que persegue, posible es que lleve aparejado algo que sonado sea en las próximas elecciones de diputados a cortes del distrito que nos ocupa.

Halamos de nuestra propia cuenta, y bajo la impresión del carácter batallador que distingue al jefe de los anticaciquistas de aquella comarca que tan cruda guerra viene haciendo a los Sras. Torres, Orduña y Capdepón los caciques del pacto del Barranc.

Lo que sería conveniente saber es el resultado de la conferencia de los señores Arroyo, Terol y Martínez, pues desde luego presumimos que no habrá unanimidad en los pareceres sobre la política que se hace en el distrito de Villajoyosa.

Se ha dictado una Real orden para estudiar la mejor manera de implantar en España los juegos atléticos y establecimiento de los llamados de sport, como medio de mejorar la raza.

Los advertimos

Se nos dice que a pesar de las reiteradas indicaciones de la prensa, continúa en Alicante el ilícito tráfico de la venta de ropas pertenecientes a personas que mueren por efecto de enfermedades contagiosas e infecciosas, sin que esas ropas se desinfecten.

Para qué sirve entonces la estufa que Alicante posee? Mucho desentendiéndose y abandonando advertimos en esta materia.

Boletín Internacional

En el Transvaal

Paris.—L'Éclair reproduce una declaración de un personaje llegado de Lorenzo Marqués con una misión secreta.

Dice que aun están en armas 10.000 boers, que atacan constantemente a los ingleses, obteniendo ventajas en numerosos combates.

La guerra puede continuar de este modo meses y años.

La situación de los boers es excelente.

El Evangelio

El experimento está hecho ya; la salvación humana por la caridad es imposible. Su realización no cabe sino por medio de la justicia.

Tal es el clamor poco a poco soberano que se eleva de todos los pueblos. Hace cerca de dos mil años que el Evangelio aborta. Jesús no ha resucitado nada; el sufrimiento de la humanidad ha seguido siendo tan grande, tan injusto como antes. El Evangelio no es ya otra cosa que un código abolido, de que las sociedades jamás podrán sacar más que errores y perjuicios. Es preciso emanciparse.

Qué error tan extraño escoger como legislador social a Jesús, que vivió en medio de otra sociedad, en otra tierra, en otros tiempos. Y si el propósito era no conservar de su moral, de su enseñanza, sino lo que éstas pudieran tener de humano y de eterno, ¿qué pedigo todavía el que encerraba la aplicación de preceptos inmutables a las sociedades de todos los tiempos? Ninguna sociedad podría vivir bajo la aplicación escrita del Evangelio.

Jesús es el destructor de todo orden, de todo trabajo, de toda vida, negro a mujer y la tierra, la eterna naturaleza, la eterna fecundidad de las cosas y de los seres, y después vino el catolicismo a constituir sobre él su espantoso edificio de terror y de opresión.

El pecado original es la herencia terrible que renace en cada criatura y se niega a admitir, como admite la ciencia, los correctivos de la educación, de las circunstancias y del medio. No existe concepción más pesimista del hombre que lo hace presa del demonio desde su nacimiento, y le obliga a una lucha contra sí mismo, que dura hasta la muerte. Lucha imposible, absurda, puesto que en ella se trata de cambiar totalmente al hombre, de matar a la carne y a la razón, de destruir en cada pasión una energía culpable, de perseguir al diablo hasta en el fondo de las aguas, de las selvas, hasta las cimas de los montes, para anonadarlo allí con la savia del mundo.

De modo que la tierra no es más que un pecado, un infierno de tentaciones y de sufrimientos que uno atraviesa para merecer el cielo. Admirable instrumento de la política, de despotismo absoluto, religión de muerte que sólo la idea de caridad ha podido hacer tolerable, pero que la necesidad de justicia arrastrará forzosamente.

El pobre, el miserable engañado que no cree ya en el paraíso, quiere que los méritos de cada cual sean recompensados en la tierra; la eterna vida torna a ser la diosa buena; el deseo y el trabajo son la ley misma del mundo; la mujer fecunda vuelve al puesto del honor, y la imbecil pesadilla del infierno cede el puesto a la gloriosa naturaleza que no cesa de crear. El viejo sueño semita del Evangelio desaparece barrido por la ola de la razón, apoyada en la ciencia moderna.

Hace mil novecientos años que el cristianismo estorba la marcha de la humanidad hacia la verdad y la justicia, y la humanidad no continuará su evolución hasta el día en que lo haya abolido, colocando al Evangelio en la categoría de los libros de los siglos, sin considerarlo ya como el código absoluto y definitivo.

E. Zola

COLABORACION LITERARIA

CANTO NOCTURNO

CUENTO

Mi amigo Rafael es un artista. El arte es para él un príamo a través del cual se embellece lo más feo.

Ayer adoré a una mujer delgada, porque le recordaba la belleza griega; hoy le saca de sus casillas una gorda, porque le representa el tipo de lo ideal en China; mañana se volverá loco por una chata, so pretexto de que las estatuas egipcias tienen aplastadas las narices.

Todo por el arte! Esta es la divisa de Rafael.

Ignoro qué enfermedad le obligó a tomar el último verano las aguas de Fuentesaña, manantial prodigioso que la prensa recomienda como eficazísimo para la curación de toda clase de dolencias.

Cuando Rafael llegó a los baños era tal la concurrencia de enfermos, que solo había desocupada una mala habitación del último piso.

Acomodóse en ella apenas hubo llegado, y decidió pasar la noche contemplando desde la ventana de la habitación el pintoresco paisaje que rodeaba el edificio, bañado a tal hora por la luz de la luna.

De pronto Rafael sintió un sacudimiento nervioso, y abrió los ojos y la boca todo cuanto le fué posible para el colmo de la admiración.

Una voz de mujer, pastosa, de dulcísimo timbre y de extensión extraordinaria, cantaba de un modo maravilloso una balada de Schubert. Siguió a ésta una melodía de Gounod, tan magistralmente interpretada como la otra, y luego una canzoneta popular italiana.

La voz salía indudablemente de alguna casa oculta entre la arboleda próxima a los baños.

Cuando sonó la última nota, Rafael continuaba con los ojos muy abiertos y la boca muy abierta que los ojos. A la admiración sucedió el entusiasmo, y un «bravo!», dicho con toda la fuerza de los pulmones, interrumpió el silencio que había vuelto a reinar en torno del edificio.

«Esa mujer es una artista de primer orden!» exclamó Rafael.

Y después de aguardar inútilmente que la desconocida llenase otra vez el espacio con la celestial armonía de su voz incomparable, se convenció mi amigo de que, al menos por aquella noche, no volvería a oír, y decidióse a esperar acostado los primeros rayos de la aurora.

No le fué posible dormir.

«¿Quién será esa mujer?» preguntaba. Yo, por la voz, no la conozco, y seguramente no es ninguna de las prima donnas que han cantado en el teatro Real. A todas las he oído, y la voz y el estilo de ésta no son para olvidadas. Esa mujer debe ser hermosísima. Yo amo a ese misterio. Yo necesito que esa mujer me ame.

III

El primer día de Rafael al siguiente día, fué buscar noticias referentes a la incógnita cantatriz. Felizmente, un amigo le dio todas las que se tenían acerca de la desconocida.

Vivia en una casa inmediata al establecimiento, y la acompañaba un caballero gordo y vestido de negro, que era, por lo visto, quien necesitaba las aguas medicinales, pues ella no había bajado nunca al manantial.

El misterio que rodeaba a la desconocida acrecentó en Rafael el ansia de conocerla. Su pasión amorosa se desarrolló súbitamente, y aumentóse más aquella excitación cuando supo que hacía ya dos semanas que la cantante se hallaba en los baños, lo cual hacía suponer muy cercano el día de su marcha.

Legó la noche. Rafael salió al campo y se situó al pie de la casa, nido de aquel misterioso ruiseñor.

Otro canto de Schubert vino bien pronto a estremecer a Rafael, que le escuchó estasiado. Aquella voz era un prodigio; aquella interpretación de melodía era un portentoso.

«Y pensar que acaso sea la última vez que la escuché», decía Rafael. No es posible. Yo necesito que sepa esa mujer que hay aquí un hombre que la comprende y que la adora.

Dispuesto a promover un escándalo, a batirse con aquel hombre gordo que la acompañaba y que sería su padre o su esposo, arrancó una hoja de la cartera y escribió a la luz de la luna lo siguiente:

«Señora: Yo la amo a usted. En mi alma de artista ha producido su voz una impresión que será eterna. Necesito ver a usted para caer a sus plantas y adorarla frenéticamente. Espero su contestación al pie de la ventana.»

Escrito lo cual, mientras aquella mujer sublime entonaba de un modo incomparable otra melodía llena de pasión y de ternura, Rafael envolvió en el papel una pieza de cinco céntimos y le lanzó con toda su fuerza a la ventana por donde la voz salía.

Caer dentro de la habitación, cesar el canto y apagarse la luz que antes brillaba a través de las cortinas, fué todo uno.

El silencio era solemne. Rafael esperó. Al cabo de unos minutos, a los pies del enamorado mancebo cayó la moneda envuelta en el mismo papel, y cerróse de golpe la ventana.

Rafael cogió la moneda, la desenvolvió con agitación febril y leyó al respaldo de lo escrito por él las palabras siguientes:

«Caballero: Nuestro amor es imposible. Olvideme usted.»

Penativo y triste volvió a su cuarto el joven, y en vano procuró que el sueño calmase la tempestad de su alma. Sólo al amanecer, tendido por la excitación nerviosa, cayó en un grato sopor que le produjo dulcísimos ensueños, en los cuales la imagen fantástica de aquella mujer revoloteaba con alas de mariposa.

Cuando despertó estaba decidido a todo. He de conocerla hoy mismo—dijo. Saló del establecimiento y dirigióse a la casita. Una vieja criada sordada a la puerta. —Oiga usted—le dijo Rafael—sea lo que sea, cuéste lo que cuéste, yo necesito ver a la persona que vive aquí; —No es posible. —Por qué? —Hoy al amanecer se ha marchado. —¿A dónde? —No lo ha dicho. Aquí dejó una tarjeta suya, encargandome con mucho interés de dársela a la primera persona que viniese preguntando. —A ver, déme usted. La tarjeta decía lo siguiente:



CORREO DE MADRID

10 Mayo 1901. Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El gobierno ha recibido proposiciones de caves americanas de la Habana ofreciendo 125.000 dólars por el dique.

Es seguro que se adjudicará a este. Ayer llegó a Madrid el Sr. Paraiso. Los ministros continúan reservándose respecto a la discusión entablada en el último Consejo sobre la cuestión catalana.

En la adopción de los procedimientos severos, excepto el general Weyler, los demás ministros estuvieron conformes. Han ultimado el marqués de Terverga el plan de reforma del Concordato.

El ministro de Gracia y Justicia no quiere publicarlo para evitar las dificultades que pudieran surgir. Caso de que a este plan opusieran obstáculos los el marqués de Terverga lo publicará.

Aun no se sabe quien será el encargado de gestionar con el Vaticano la aprobación de las reformas del Concordato; ni se sabe si Pidal continuará en Roma.

Los romeristas se proponen presentar en Madrid candidatura cerrada. En ella figuran los Sras. Bermejo, Prieto, Villarreal y el capitán Casero.

Se ha aprobado la derogación del decreto de nacionalización de las empresas extranjeras. En su sustitución estudiase otro proyecto.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ha sido nombrado rector facultativo de las minas de Puerto Rico y Alianza, de Herrerías, nuestro particular amigo D. José Pérez Alarcón.

Al final de la calle de Castaños, junto al Circo, existe en medio del arroyo una piedra que impide el tránsito de los carruajes y es un peligro constante para los que transitan por dicha vía.

El director del Instituto de segunda enseñanza, D. Emilio Senante, ha recibido una circular del ministerio de Instrucción Pública, pidiéndole que envíe una relación sobre el importe de las cantidades que ascendieron en el año 1900 los derechos de exámenes y grados de bachiller, con la separación debida entre ambos.

Con arreglo al dictamen del arquitecto señor Sánchez Sedeño, se va a proceder a la reforma del techo raso y paredes del departamento destinado a los ancianos en las Casas de Beneficencia.

En el tren correo de ayer ha llegado procedente de Madrid D. José Canalejas, el cual marchará mañana a Alcoy en compañía del presidente de la Diputación D. José Atienza.

Se encuentran en esta ciudad los señores Torres Orduña y D. Trinitario Ruiz Valarino.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—

Depósito de vidrios planos.

CALOR
 Estos dos últimos días se ha sentido en Alicante un calor, precursor del verano.
 Si después de la elevación de la temperatura, volvemos a sufrir un nuevo retroceso como es probable, habrá otra abundante cosecha de catarros.
 Con que mucho cuidado.

Ha llegado a esta capital, nuestro amigo el distinguido publicista D. Francisco Garcia Riquelme.

LA CUESTION DE SUBSISTENCIAS
 En Granada el Ayuntamiento se está ocupando en buscar el modo más eficaz de combatir la excesiva carestía de los viveres, teniendo en cuenta el malestar de las clases trabajadoras.
 ¿No podría el Municipio de Alicante hacer lo mismo, toda vez que aquí la crisis obrera es grande y la cuestión de subsistencia reclama acertadas medidas?

Durante el pasado mes de Abril se han efectuado en los registros del Juzgado municipal de esta ciudad las inscripciones siguientes:
 Matrimonios, 30; nacimientos, 144, y defunciones, 105; total 279.

En esta Delegación de Hacienda se ha recibido orden de la Dirección general del Tesoro, para que se satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 30 de Abril. Último, siempre que reúnan todos los requisitos legales.

AL SR. ALCALDE
 Señor alcalde ¿Por qué razón la calle de San Fernando se convierte en mercado de verduras y baratijas?
 Jamás ha sido esto, y no vemos la razón de semejante abuso.

El conde general de España en la Habana participa al ministro de Estado el fallecimiento siguiente:
 Emilio Alvarez y Suárez, natural de San Claudio (Oviedo), de treinta y seis años, soltero, que falleció en la Habana el día 15 de Febrero último, dejando como bienes, relojes, alfileres, ropas y alhajas y un café que poseía en sociedad.

El crucero «Lepanto» hará en breve pruebas de cañón en Santapola, regresando a Cartagena el día 29 del actual.

En la corrida del día 26 se lidiaron cinco toros de D. Romualdo Jimén.
 He aquí los nombres y pelos de los cinco conabidos moruchos.
 Banderillero, retinto.
 Zafretero, id.
 Peguero, cardeno.
 Fogonero, negro.
 Frascuelo, negro bragao.

PLAZA DE TOROS
 Hoy Domingo tendrá lugar en nuestro circo taurino una función a beneficio del público, por la compañía gimnástica y acrobática que dirigen los señores Aguilón y Collado.
 Se representará por primera vez la grandiosa pantomima histórica, que lleva por título «Los brigantes de la Calabria».
 Entrada general, 25 céntimos.

CRÓNICA FÚNEBRE
 Ha fallecido en esta ciudad, víctima de aguda dolencia, el joven D. José Alamo y Ramón, hijo de nuestro particular amigo el procurador del mismo nombre.
 A los 15 años de edad, cuando tan hermosa es la vida, dejó de existir, el estudioso joven cuyo muerte lloran sus amantísimos padres, a quienes acompañamos en su sentimiento.
 Ayer tarde se verificó el sepelio del cadáver con gran acompañamiento.
 Descanse en paz.

Anoche inauguró el domicilio café de la sociedad «Fin de Siglos», sito en la calle de San Vicente, barrio de San Antón de esta ciudad.


Nueva línea de vapores
ENTRE
ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOUR «ROSARIO»
 Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.
 Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

LINEA CONSEIL
 Servicio fijo regular de vapores
ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LES TRES FRERES CONSEIL
 Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 15 del corriente.
 Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sampe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)
 Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.
 San Fernando y Esplanada de España.
 Música, Pianos e Instrumental.

LA SIN RIVAL
Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ
 Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 16
Servicio á domicilio

Viuda é hijos de Garcia B. Reyner
 Plaza de la Constitución, 3, Alicante
ALMACEN DE COLONIALES
VENTA AL POR MAYOR Y MENOR
 Cacaos,
 Thé,
 Café,
 Azúcares.
Selectos chocolates elaborados á brazo

ULTIMA HORA
 El gobierno ha examinado las pastorales sobre las elecciones no encontrando en ellas coacción.
 En el ministerio de la Guerra se recibió ayer tarde un telegrama del capitán general de Cataluña dando cuenta de haber sido descubierto en Ripoll un depósito de armas con 118 fusiles y 10.000 cartuchos sin mira.

Madrid 11
 Se agrava el conflicto entre Rusia é Inglaterra por los asuntos de China, temiéndose un rompimiento.—En el teatro Novedades de Barcelona se ha verificado una manifestación de españolismo produciendo entusiasmo indescriptible. El artista Filógel agitó en sus manos una bandera española. Esperase se levanten la suspensión garantías constitucionales mañana. Han sido expulsados de Barcelona varios anarquistas extranjeros.
 Madrid 11
 Sevilla motivo, enterró estudiante compaños tomaron tranvia incendiado, empresa suspendió servicio, trunfo palcos carreras.
 Barcelona tranquilidad.
 Procedentes Lisboa llegaron Santarem varios frailes apedreados, populacho, policía amparólos metidos coches destruyeron ventanillas.
 París príncipes Asturias almorzaron embajada después recibieron colonia española.
 72:70,35:85

Pescaba en vedado, pero su fuerza y audacia tenía á raya á los guardas del río, para que éstos no hiciese la vista gorda y pasasen por alto sus infracciones.

Marcial unía á esta industria prohibida por la ley, otra también ilícita.

Como pasaba por un «matón», temible, se encargaba más bien por ostentar su gran valor y por «calaverada», que por condicia, de vengar, en desafíos á palos ó puñetazos, á las víctimas de adversarios más fuertes.

El amante de la Loba se parecía mucho á Francisco y Amandia; era bajo de talla, pero robusto y ancho de espaldas; sus cabellos rubio, ásperos y cortos, su nariz cuadrado y sus ojos azules y atrevidos, daban á su rostro varonil gran expresión.

Llevaba en la cabeza un sombrero viejo de suela, y á pesar del frío, sólo tenía una mala blusa azul por encima de la chaqueta y de un pantalón de pana ordinario muy gastado.

En la mano llevaba un pesado y nudoso garrote, que arrimó á la mesa.

Acompaña á Marcial un perro zarcero espantoso, vado, y de pelo negro sembrado de manchas rojas; pero se quedó junto á la puerta sin atreverse á acercarse al fuego ni á los que estaban á la mesa, porque el viejo Murat, que así se llamaba el antiguo compañero de aventuras de Marcial, sabía por

por experiencia que inspira á la familia tan pocas simpatías como su dueño.

—¿Dónde están los chicos?—Tales fueron las primeras palabras de Marcial al sentarse á la mesa.

—¿Qué te importa?—respondió con aspereza Calabaza.

—¿Dónde están los niños, madre?—repitió Marcial sin hacer caso de la respuesta de su hermana.

—En la cama—respondió secamente la viuda.

—Pero sin cenar?

—Y qué tienes que ver con eso?—preguntó brutalemente Nicolás después de echar un gran trago de vino para aumentar su audacia; porque tenía ajenio y á la fuerza de su hermano.

Marcial, tan indiferente á los ataques de Nicolás como á los de Calabaza, volvió á decir á su madre:

—Siento mucho que los niños estén ya acostados.

—Peor para ti—respondió la viuda.

—Sí por cierto, porque me gusta verlos á mi lado cuando cenó.

—Y nosotros los enviamos á la cama porque nos fastidian—dijo Nicolás.—Si esto no te gusta, ve por ellos.

Sorprendido Marcial por esta respuesta, clavó los ojos en Nicolás, y en seguida, como si hubie-

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroces.

Garbanzos, Judías y de toda clase de Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 57.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, a rí-
-s huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
Grandes y constantes existencias á disposición de los comendadores. Precios n om-
-estencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante,
calle de S. Fernando, núm. 89, teléfono núm. 133.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire»
Ngación á Vapores (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line. Lois
Fierroy et Kils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compa-
-a, G. Louit, y Maurel et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-
-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo
de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Tras-
-bordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó.
Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido
ramo de saichichería y ultramarinos finos.
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19. CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL
MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.641
Total	56.028.641

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura
contra los riesgos del incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acre-
-ta la confianza que inspiran al público, ha-
-biendo pagado por siniestros desde el año
1864, de su fundación, la suma de pesetas
64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros centra toda cla-
-de combinaciones, y especialmente los Do-
-les Rentas de educación, Rentas vitalicias,
-capitales diferidos á Prima MAS BREVES
-DAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez, Nú-
-nez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

se reflexionado en lo inútil de una reyerta, se en-
-cogió de hombros, cortó pan y tomó una tajada de
carne.

El perro se había acercado á Nicolás, aunque
á distancia respetuosa.

Irritado el bandido por el desprecio de su her-
-mano, y esperando sacarle de sus casillas haciendo
daño al perro, largó un puntapié á Murat, el cual
gruñó dolorido.

Volvióse cárdeno el rostro de Marcial, apretó
entre sus membrados dedos el cuchillo que tenía
en la mano, y dió con él un estrepitoso golpe so-
-bre la mesa; pero, reprimiéndose, llamó á su perro
y le dijo con mansedumbre:

—Ven aquí, Murat.

El perro fué á echarse á los pies de su amo.

Esta moderación frustró el proyecto de Nico-
-lás, que quería agotar la paciencia de su hermano
para armar camorra.

Después de callar un momento, dijo:

—No me gustan los perros, ni quiero que ten-
-gas el tuyo.

Marcial llenó de vino el bazo y habló tranqui-
-lamente sin responder.

La viuda hizo un guiño á Nicolás, como para
animarle á continuar las hostilidades; esperando,
como ya hemos dicho, que una riña violenta pro-
-dujese un rompimiento y una completa separa-
-ción.

se reflexionado en lo inútil de una reyerta, se en-
-cogió de hombros, cortó pan y tomó una tajada de
carne.

Irritado el bandido por el desprecio de su her-
-mano, y esperando sacarle de sus casillas haciendo
daño al perro, largó un puntapié á Murat, el cual
gruñó dolorido.

Volvióse cárdeno el rostro de Marcial, apretó
entre sus membrados dedos el cuchillo que tenía
en la mano, y dió con él un estrepitoso golpe so-
-bre la mesa; pero, reprimiéndose, llamó á su perro
y le dijo con mansedumbre:

—Ven aquí, Murat.

El perro fué á echarse á los pies de su amo.

Esta moderación frustró el proyecto de Nico-
-lás, que quería agotar la paciencia de su hermano
para armar camorra.

Después de callar un momento, dijo:

—No me gustan los perros, ni quiero que ten-
-gas el tuyo.

Marcial llenó de vino el bazo y habló tranqui-
-lamente sin responder.

La viuda hizo un guiño á Nicolás, como para
animarle á continuar las hostilidades; esperando,
como ya hemos dicho, que una riña violenta pro-
-dujese un rompimiento y una completa separa-
-ción.

CARTÓN CUERO PARA PINTADOS

Unico que resiste el ardor

DE LOS CLIMAS CALIDOS

40 MEDALLAS OBTENIDAS

40 años de éxito positivo y continuado.
Economía.—Duración.—Solidez.—Ligereza

El cartón cuero además del empleo men-
-cionado, tiene así mismo uso muy ventajoso
para el revestimiento de las paredes y muros,
para preservar la humedad. Es el propio
tiempo útil para interponer la humedad del
suelo en los parquetes de madera y de prove-
-cho reconocido para construir biombo, res-
-guardando los árboles frutales y flores de las
heladas primaverales.

No cubrir ningún techo sin antes haber
probado las magníficas condiciones del car-
-tón cuero, pues de seguro os convencereis de
las bondades de dicho producto.

Unicos importadores en España: Sres. Ro-
-viralta y Compañía, Barcelona.—Represen-
-tante exclusivo en Alicante y su provincia:
D. José Penalba, Torrijos, 55.